



CABILDO CATEDRAL DE CORIA-CÁCERES

Nº 101
11 DE NOVIEMBRE DE 2018

DOMINGO XXXII DEL TIEMPO ORDINARIO



La generosidad hasta el extremo y la confianza en Dios es un tema fundamental de este domingo. Así, la viuda de la 1 lect. confía en la palabra del profeta Elías y le entrega lo único que tenía para comer, un panecillo. Y, por esa confianza en el Señor, habiendo hecho caso al profeta, no le faltó para comer en adelante (1 lect.). Igualmente, en el Evangelio, Jesús alaba a una pobre viuda que dió de limosna para el templo todo lo poco que tenía para vivir. Así demostraba su confianza en Dios. Supone esto una llamada a poner a Dios por encima del dinero y de los bienes materiales y a fomentar la disponibilidad para darlo todo, sabiendo que al Señor no vamos a ganarle en generosidad.

CEE, *Calendario Litúrgico-Pastoral*

**AL TERMINAR LA CELEBRACIÓN,
PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

-1 RE 17, 10-16

La viuda preparó con su harina una pequeña torta y se la llevó a Elías

-SAL 145

R. Alaba, alma mía, al Señor

-HEB 9. 24-28

Cristo se ofreció una sola vez para quitar los pecados de todos

-MC 12, 38-44

Esta viuda pobre ha echado más que nadie

VIUDA POBRE

Marcos nos sigue hablando de las condiciones interiores del seguimiento de Jesús. No nos podemos quedar en la religión de la exterioridad, de los ropajes vistosos, de hacer las cosas para que nos vean, de la pura y dura vanidad, de los que viven sólo en la epidermis de la religión con Dios y con los hermanos, sin llegar a lo profundo del corazón; sin embargo aquella pobre viuda observada y no le importa ponerse a la cola y quizás dar una pobre moneda que casi hace el ridículo de los que compiten por ser importantes y por ser más que los demás en todo. Ella no se compara, entrega lo que tiene. No busca brillar sino entregar la vida. No sabe de vanidad sino de necesidad. Sabe que Dios sólo nos pide que entreguemos lo que somos y lo que tenemos. No nos pide milagros . La eficacia de una vida está en dar y

darse desde la pobreza y la profunda humildad del corazón, que es lo único que conquista maravillosamente el Corazón de Cristo. No existe otra verdad más humana que son los pobres los que nos enseñan la verdadera relación con Dios y a entregar la vida desde “signos pobres” que siempre commueven el Corazón de Dios.

La viuda lo dio todo, no se ahorró nada para sí. Sabe que la generosidad no es dar, sino darse. Puede haber gente que dé mucho, pero siempre de lo que le sobra de dinero, de tiempo, de dedicación. Hay otras personas, como decía la Madre Teresa de Calcuta, que dan hasta que les duele. Es un amor generoso y sacrificado. Es un amor que observan los ojos limpios de Jesús que sabe apreciar los sentimientos y las motivaciones del corazón humano.

+Francisco Cerro Chaves (Obispo de Coria-Cáceres)



« En sentido místico, los ricos son aquéllos que sacan del tesoro de su corazón lo nuevo y lo viejo, es decir, los secretos y recónditos misterios de la divina sabiduría de uno y otro Testamento. Y ¿quién es esa pobrecita sino yo mismo y mis semejantes, que damos lo que podemos, y deseamos explicaros lo que no podemos? Porque Dios no considera qué es lo que habéis entendido, sino vuestro ánimo de entenderlo. Todos podemos ofrecer un cuadrante, que es la buena voluntad, la cual se llama cuadrante porque existe con otras tres cosas, a saber: pensamiento, palabra y obra. Cuando dice: "Pero ésta ha dado todo lo que tenía", expresa que todos los placeres del cuerpo consisten en el alimento. Por esto se dice: "Todo el trabajo del hombre está en su boca" (Ecle 6,7)» (Pseudo-Jerónimo).

«Alegóricamente, los ricos que echaban sus ofrendas en el arca representan a los judíos orgullosos de la justicia de la ley; la viuda pobre representa la sencillez de la Iglesia, siendo pobre porque se ha despojado del espíritu de la soberbia o de las concupiscencias de lo temporal, y viuda porque aquél a quien estaba unido ha sufrido la muerte por ella. Y pone dos moneditas en el arca, porque lleva las ofrendas del amor a Dios y al prójimo, o de la fe y la oración. Estas monedas valen poco, pero tienen el mérito de la piadosa intención, por lo cual son aceptadas y más estimadas que todo lo ofrecido por los soberbios judíos. Estos hacen ofrendas al Señor de lo que les sobra, en tanto que la Iglesia le da todo lo que tiene, porque entiende que todo lo que es vida en ella no es mérito suyo, sino don de Dios» (San Beda).

CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:

Plaza de Santa María, n.º 3

10003 CÁCERES

Gestiones culto:

Tfno.: (+34) 927 215 313
(+34) 689 284 866
concatedral.caceres@gmail.com

Gestiones turismo:

Tfno.: (+34) 660 79 91 94
concatedralcaceres.redes@gmail.co
m

En las redes sociales:

 @ConcatedralCaceres
concatedralcaceres

 @ConcatedralCC



<http://concatedralcaceres.com/>

SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA-

Tfno.: +34 927 503 960